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туденты разных институ-
тов и высших школ вуза 
собрались в Сквере сту-

денческих отрядов, чтобы по-
говорить с командиром отряда 
аэроразведки «Каскад», депута-
том Государственной Думы РФ 
Олегом Голиковым, выпускником 
ЮУрГУ 2003 года. Олег Алек- 
сандрович прошлой осенью ушел 
добровольцем на СВО и пробыл 
там полгода, за что был награж-
ден орденом Мужества.

Привет ствуя  участников 
встречи, ректор ЮУрГУ Алек-
сандр Вагнер отметил, что та-
кие беседы помогают людям 
осознать, что такое СВО, какие 
события происходят, что наша 
целостность, наш суверени-
тет дают возможность жить,  
работать, воспитывать детей.

Олег Голиков в разговоре 
со студентами поделился вос-
поминаниями о фронтовых буд-
нях и ответил на все вопросы.  
В частности, ребят интересовало, 
как участники СВО относятся к 
различным акциям по оказанию 
помощи, письмам со словами 
поддержки и благодарности. Де-
путат подчеркнул, что эти акции 
очень важны.

– Я по возрасту не подходил 
для мобилизации, поэтому по-
шел добровольцем. Общался и с 
бойцами на СВО, и с теми, кто 
вернулся. Поэтому темы патрио-
тического воспитания и адапта-
ции военных мне близки, – рас-
сказал Олег Голиков.

Главный врач детской город-
ской больницы № 8 имени Алек-
сандра Невского Антон Рыжий 

рассказал студентам ВМБШ, 
как добивался успеха в профес-
сии, и обсудил с ребятами тему 
«Челябинск – город здоровья». 
Мастер спорта, вице-президент 
областной Федерации дзюдо 
Денис Лапотышкин осветил 
для студентов ИСТиС вопросы 
развития спорта в городе. Гене-
ральный директор АО «Обл-ТВ» 
Олег Гербер рассказал будущим 
журналистам ИМСГН о работе с 
запросом аудитории, специфике 
информации на телевидении и в 
Интернете, а также о внедрении 
искусственного интеллекта в эту 
сферу деятельности.

– Мы изучаем, что требуется 
телезрителю, и стараемся рабо-
тать в этом направлении. При 
этом считаю, что даже развлека-
тельные передачи должны учить 

чему-то полезному. Например,  
в проекте, связанном с автомо-
билями, можно напомнить о 
том, что нужно соблюдать ПДД, 
пристегивать детей. Во всем дол-
жен быть смысл, – отметил Олег 
Гербер. – Такие встречи – это 
уникальный опыт, прекрасный 
формат, хотелось бы его разви-
вать. Думаю, что встретиться, 
пообщаться на животрепещущие 
темы интересно и самим студен-
там, и спикерам из разных сфер 
деятельности.

На всех встречах 
студенты задавали 
спикерам вопросы  
как личного,  
так и профессионального 
характера. Им было 
интересно как получить 
советы о построении 
карьеры, так и узнать 
мнение гостей о той  
или иной ситуации.

Надежда ЮШИНА

В ЮУрГУ прошла серия мероприятий в формате «Диалог  
на равных», приуроченная к празднованию Дня России.  
Студенты встретились с представителями сфер государственного 
управления, здравоохранения, спорта и журналистики.

С

Фото Надежды ЮШИНОЙ

Диалог  
на равных
Диалог  
на равных
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В присутствии Губернато-
ра Челябинской области 
Алексея Текслера, ректо-

ров вузов, командира централь-
ного штаба «Российских Студен-
ческих Отрядов» Дмитрия Пара-
монова, членов Правительства и 
руководителей образовательных 
организаций было заключено 
соглашение между Челябин-
ским региональным отделением 
«Российских Студенческих От-
рядов» и компаниями «Голос. 
Строительство» и «Челябинская 
концессионная компания» о при-
влечении студенческих трудовых 

отрядов к строительству межуни-
верситетского кампуса мирового 
уровня в Челябинске.

Благодаря соглашению сту-
денты ЮУрГУ – бойцы студен-
ческих строительных отрядов 
получат уникальную возмож-
ность внести свой вклад в стро-
ительство знакового для всей 
страны, современного научно-
образовательного комплекса,  
в котором впоследствии им пред-
стоит не только осваивать и «от-
тачивать» профессиональные 
знания и навыки, а также зани-
маться творческой, спортивной 

и научно-исследовательской 
деятельностью.

Кампус должен стать 
центром притяжения  
для молодёжи и значимым 
архитектурным 
элементом нового облика 
Челябинска.

Важно дать студентам возмож-
ность участвовать в создании 
межуниверситетского кампуса, 
и соглашение – один из шагов в 
этом направлении. Уверен, что 

наши отряды – «Гранит», «Моло-
дость» и «Танкоград» – покажут 
профессионализм на этой непро-
стой, но важной для региона и 
страны стройке. Значимость дан-
ного события подтверждает и тот 
факт, что в мае студенты ЮУрГУ 
приняли участие в опросе, посвя-
щённом наполнению кампуса, 
и, согласно их мнению, именно 
«качественные условия прожи-
вания» являются определяющим 
для молодёжи критерием в во-
просе выбора места жительства, 
а большая часть респондентов 
выразила желание пользоваться 
возможностями кампуса.

Официальный аккаунт  
ректора ЮУрГУ  

в социальной сети  
«ВКонтакте»

о инициативе Союза промышленни-
ков и предпринимателей Челябин-
ской области в нашем университете 

прошло заседание рабочей группы по раз-
витию Межуниверситетского кампуса миро-
вого уровня. Участники обсудили тематики 
направлений работы научно-образовательных 
лабораторий и образовательных программ бу-
дущего кампуса. Ключевые участники про-
екта – ведущие вузы региона: ЮУрГУ (НИУ), 
ЧелГУ, ЮУГМУ, ЮУрГАУ, МГТУ имени  
Г.И. Носова, МИДИС.

Открыл встречу заместитель министра 
образования и науки Челябинской области 
Виталий Литке, который рассказал о клю-
чевых векторах концепции кампуса. Вита- 

лий Владимирович отметил, что масштабный 
проект позволит сформировать модель меж-
отраслевой и междисциплинарной коопера-
ции университетов, научных организаций, 
индустриальных партнеров и технологиче-
ских предпринимателей.

Основные программы Челябинского кам-
пуса перекликаются с ключевыми отраслями 
Челябинской области: это металлургия, ма-
шиностроение и агропромышленный комп-
лекс. Кроме того, он будет решать задачи 
государственной важности: например, уча-
ствовать в формировании технологического 
суверенитета России.

На заседании речь шла о форматах взаимо-
действия индустриальных партнеров с кампу-

сом, а также создании специализированных 
лабораторий. Проект кампуса подразумевает 
проведение исследований с использованием 
новейшего оборудования и передовых техно-
логий, в частности, по следующим тематикам: 
«Роботизация технологических процессов 
производства на основе машинного зрения», 
«Технологии черной и цветной металлургии», 
«Технологическая вода (экология)», «Новые 
материалы в медицинской промышленности 
и протезировании», «Специальное машино-
строение и транспорт».

Проект по созданию кампусов – часть на-
ционального проекта «Наука и университе-
ты», реализуемого Минобрнауки России.

Ольга РОМАНОВСКАЯ

Студенты ЮУрГУ –  
строители межуниверситетского 
кампуса мирового уровня
Создание межвузовского кампуса в Челябинской области просто 
невозможно без участия студентов, ведь во многом именно  
для них и реализуется этот проект. 

П
Центр развития, место притяжения

#ЧелКампус

Фото Сергея КАЧКО



SMART Университет16 июня 2023 года, № 3

Целина – это маленькая жизнь
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Клуб вечныхМузыкальный клуб ЮУрГУ за 
время своего существования свел 
вместе не одно поколение сту-
дентов, стирая все разногласия 
и границы. Но бывали тяжелые 
времена, когда «МузКом», каза-
лось, вот-вот распадется. Такое 
«коматозное состояние» он пере-
жил совсем недавно – но вместе 
с весной возродился, обещая 
студентам новый движ и волну 
актива. Под лозунгом «МузКом 
вечен!» клуб перешел в активное 
наступление: в начале марта за-
ново собрался организаторский 
состав, в официальной группе в 
социальной сети появляется все 
больше новостей о коллабах с 
другими студ-объединениями.  
А недавно, после прослушива-
ния, «МузКом» пополнился но-
выми участниками – в том числе, 
кандидатами в наставники.

Каково это – быть во главе 
«МузКома»? Что в этом году 
ждет объединение, которое бук-
вально восстало из мертвых? 
Чтобы это узнать, наши коррес-
понденты поговорили с новым 
председателем клуба Александ-
рой Деминой.

– Александра, как ощущаешь 
себя в роли председателя?

– Чувствую себя на своём месте. 
Не устаю от руководящей роли, 
благодаря моей команде! Они 

верят в меня, я – в них. В объеди-
нение уже пришли около 20 но- 
вичков. Это успешный успех!

– В твоих руках судьба объе-
динения, которое было на гра-
ни гибели. Чувствуешь ответ-
ственность за его судьбу? 

–  Конечно! Идёт большая ра-
бота, и мне очень помогают люди 
из нашего объединения. Ценю, 
что команда также неравнодушна 
к судьбе «МузКома». Это наша 
общая ответственность.

– А теперь заглянем в гряду-
щее: на что больше будет уклон 
в политике клуба – на возрож-
дение старых традиций или по-
явление новых?

– Мы не забываем о старых 
традициях, таких, как гитарники 
и Хэллоуин. Хотелось бы при-
внести что-то новое в будущем.

– Какие планы у «МузКома» 
на «Олимп»?

– Наше объединение едет на 
первую смену. На данный мо-
мент сложно говорить, сколько 
нас будет. Я обязательно поеду. 
Пока руководитель работает – 
объединение живет!

А жить, судя по всему, оно бу-
дет вечно. Сколько бы ни пере-
жил «МузКом», он всегда нахо-
дил силы  – и восставал из пепла, 
как феникс!

Лета УТИЦКИХ

«МузКом». Для кого-то это просто слово,  
а для кого-то – вся студенческая жизнь,  
с её бессонными ночами, гитарниками до утра, 
бунтом против завтра.

Студенческие трудовые отряды – одна из крупнейших общественных 
молодёжных и постоянно развивающихся общественных организаций 
ЮУрГУ. Их бойцы занимаются строительством, пассажирскими 
перевозками, воспитанием детей, работают в индустрии сервиса  
по всей стране. Вспоминает экс-комиссар студенческого сервисного 
отряда Avalon Надежда Безносова.

– Как и когда вы пришли в 
отряд?

– На первом курсе, в 2020 году. 
Про это явление в целом я зна-
ла давно: мама еще в советские 
времена работала в студенческих 
отрядах, мой молодой человек 
четыре года ездил в стройотряд. 
Про Avalon мне рассказала зна-
комая, она на тот момент была 
моим куратором, но в другом 

университетском проекте. Запи-
салась в отряд, прошла собесе-
дование, а дальше мероприятия, 
конкурсы, новые знакомства...

– Какой выезд был послед-
ним?

– Я дважды была на целине, 
так у студенческих отрядов на-
зывается выезд на рабочий объ-
ект. Первый раз поехала в 2021,  
а второй – в 2022 году. Оба выезда 

прошли на Всероссийском проек-
те «Мрия», который проводился в 
Крыму, на базе пятизвездочного 
отеля Mriya Resort & SPA.

– Какая из всех поездок была 
самой интересной и запомина-
ющейся?

– Любая «целина» – это ма-
ленькая жизнь. В каждом выезде 
свои особенные истории, воспо-
минания, за два с половиной ме-

сяца на проекте вы становитесь 
настоящей семьей. Наверное, 
более запоминающимся оказал-
ся второй выезд. Тогда я поехала 
на «целины» уже в должности 
комиссара – руководителя, ответ-
ственного за культурно-массовые 
мероприятия и моральное со-
стояние отряда. Бессонные ночи, 
часы репетиций и постоянная 
поддержка ребят. Кричали ночью 
у моря, чтобы снять эмоциональ-
ное напряжение, один раз даже 
смастерили собственный телеви-
зор для конкурса визиток.

– Что для вас значит быть 
участником отряда Avalon? Ка-
кие перспективы это открыва-
ет и что даёт?

(Окончание на 4-й стр.).
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(Окончание.  
Начало на 3-й стр.).

– Трудно описать словами. 
Тебе дают возможность рас-
крыться в любых аспектах: пой, 
танцуй, пиши стихи, рисуй, за-
нимайся спортом или строй кар-
касы для декораций – в отрядах 
любому твоему навыку найдут 
применение. В свой первый год 
я занимала должности пресс-
секретаря, гитариста, сонграй-
тера и сценариста, участвовала 
в танцевальных, вокальных и 
спортивных конкурсах.

Отряды показывают тебе, на 
что ты способен. Впервые придя 
в Avalon, я и подумать не могла, 
что когда-нибудь стану его руко-
водителем. А сейчас у меня за 

плечами два «всеросса» и зва-
ние лучшего комиссара Всерос-
сийского проекта «Мрия-2022»,  
а ведь в этом конкурсе участвова-
ли люди со всей России!

И самое главное – отряд дает 
тебе большую и любящую се-
мью, которая никогда не бросит 
в беде. Благодаря Всероссийским 
проектам у тебя появляются де-
сятки знакомых по всей России. 
Люди, прошедшие вместе «це-
лину», становятся очень близки,  
и эта связь не прерывается даже 
по прошествии многих лет. Если 
бы не отряд, в моей жизни не 
было бы множества прекрасных 
людей, которых я с гордостью 
называю друзьями.

Анастасия БЕЗМЕН

– Насколько нам известно, 
«Гранит» – не единственный 
строительный отряд. На ваш 
взгляд, в чём его главное отли-
чие от остальных?

– Наш отряд славится друж-
ной командой, отзывчивыми и 
добрыми людьми, которые всег-
да готовы помогать друг другу. 
На данный момент мы являемся 
самым большим строительным 
смешанным отрядом в Штабе 
студенческих трудовых отрядов 
Южно-Уральского государствен-
ного университета, что вполне 
можно считать одной из отличи-
тельных черт.

– Есть ли какие-то дополни-
тельные мероприятия помимо 
работы? 

– Конечно, есть. Чаще всего в 
отряд идут за деньгами, а полу-
чают кучу незабываемых эмоций 
и впечатлений, надёжных това-
рищей на всю жизнь. Внерабо-
чая деятельность бывает разных 

масштабов: от отрядных до меж-
региональных. Если думаете, что 
мероприятия проходят только в 
целинах, то вы ошибаетесь. Меж-
ду выездами тоже много крутых 

и интересных событий. Они про-
ходят в различных направлениях: 
спортивные, волонтёрские, обу-
чающие, творческие… Поэтому, 
если вы решите вступить в отряд, 

то точно найдёте интересную для 
себя деятельность.

– Какова была самая боль-
шая трудность, с которой вы, 
как комиссар отряда, сталки-
вались?

– Особых трудностей не было. 
Комиссар – правая рука команди-
ра, человек, отвечающий за ор-
ганизацию мероприятий, работу 
с людьми и просто душа отряда. 
При работе с отрядом большие 
сложности заключаются в основ-
ном в разногласиях внутри коман- 
ды, которые комиссару по его 
должности и нужно улаживать.

– Есть ли какой-либо отбор 
в вашу команду? 

– Отбор существует. Мы рады 
всем, кто готов работать и влить-
ся в наш коллектив, но если вы 
обладаете особыми талантами, 
например в творчестве или спор-
те, то вам будет гораздо проще 
попасть в наш отряд.

Софья ШЕВЧЕНКО

Труд и отдых
Бойцы студенческого строительного отряда 
«Гранит» специализируются на работе  
в качестве бетонщиков, арматурщиков  
и маляров. Ребята проводят свободное от учёбы 
время с пользой, ведь ССО – это не только 
возможность заработать, но и шанс получить 
ничем не заменимый опыт, поучаствовать  
в спортивных и творческих соревнованиях и, 
конечно, обрести новых друзей по всей стране! 
Рассказывает комиссар «Гранита»  
Варвара Курченко.

– Что для вас волонтёрство?
– Для каждого ответ на этот 

вопрос будет разный. Для меня 
волонтёрство – это в первую оче-
редь возможности. Например, 
сходить на какое-нибудь крутое 
мероприятие и там попробовать 
себя в новой роли, завести но-
вые интересные знакомства. Со 
многими людьми мы общаемся 
до сих пор! На мой взгляд, это 
очень здорово. 

– Расскажите, как и когда 
вы решили стать волонтёром, 
каким был ваш первый опыт 
в этой деятельности, первые 
впечатления?

– Это было в школе. Мы ез-
дили в приют для бездомных 
животных для того, чтобы по-
лучить дополнительные баллы к 
ЕГЭ. На этом моя волонтёрская 
деятельность могла и закончить-
ся, но оказалось, что все только 
начинается. После поступления 
в ЮУрГУ я понял истинный 
смысл волонтёрства, а именно: 
помогать другим. В стенах вуза 
я познакомился с руководителем 
Волонтёрского центра, она по-
звала меня «волонтёрить» на хок-
кейный турнир в ДС «Юность». 
Для меня было в новинку про-
ходить мимо турникетов без би-

лета благодаря волшебной фразе  
«Я – волонтёр». Ощущения после 
матча были смешанными: вроде 
бы и устал, но хочу ещё.

– С какими проблемами вы 
сталкиваетесь в работе и как 
их решаете?

– Порой мне тяжело совмещать 
волонтёрскую деятельность и 
учебу. Также бывают сложности 
с организаторами. Некоторые из 
них считают, что волонтёры – это 
наёмные рабочие. Из-за такого 
ошибочного представления орга-
низаторы могут начать общаться 
с волонтёрами на повышенных 
тонах, просить их выполнять 

не обговорённый заранее функ-
ционал. Чтобы такие ситуации 
никогда не повторялись, на плат-
форме Добро.ру есть возмож-
ность оценивать организаторов 
по 5-балльной шкале.

– В каких направлениях 
работает Волонтёрский центр 
ЮУрГУ сегодня?

– В основном мы специали-
зируемся на событийном во-
лонтёрстве, так как оно развито 
в нашем регионе. Однако хотим 
разнообразить запросы, в част-
ности, в сторону социального: 
помощь ветеранам, детским до-
мам, приютам. На данный мо-
мент устраиваем дни донора. 

– Как вы думаете, многие ли 
люди хотят заниматься добро-
вольческой деятельностью в 
нашем университете? Насколь-
ко это сейчас популярно?

– Очень тяжело понять, сколь-
ко людей хотят заниматься этой 
деятельностью. Я бы хотел, что-
бы их было как можно больше. 
В этом году мы планируем про-
вести масштабную работу по 
привлечению новых волонтёров. 
Обязательно поделимся резуль-

По дороге добра
Волонтёрство с каждым годом становится всё популярнее:  
молодёжь отдаёт своё время и труд, чтобы помогать другим,  
не требуя ничего взамен. Дмитрий Суринский, руководитель 
Волонтёрского центра ЮУрГУ, в свои 19 лет уже много раз проявил себя 
в добрых делах. Студент с удовольствием рассказал о деятельности 
волонтёров.
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татами работы. Как минимум за 
апрель на Южном Урале количе-
ство волонтёров увеличилось с 
10 до 20 тысяч человек, поэтому 
я считаю, что да, волонтёрство 
сейчас очень популярно.

– Где вы берёте силы и что 
помогает вам в вашей волон-
тёрской деятельности?

– Нет определенного источни-
ка силы. Мне просто это очень 
нравится. Опять же, волонтёр-
ство – это возможности. Я люб-
лю пробовать разные роли, хо-
дить куда-нибудь, чтобы разве-
яться. Для меня это не сложная 
работа, а хобби, которое меня 
заряжает.

– Какой совет вы бы дали на-
чинающим волонтёрам, тем, кто 
только думает об этом или готов 
активно заниматься доброволь-
ческой деятельностью?

– В первую очередь, слушаться 
тим-лидера. Этот человек на пер-
вых порах будет для вас путевод-
ной звёздой, к которой вы сможе-

те обратиться с любым вопросом 
или возникшей проблемой. Еще 
совет – это брать с собой еду, 
если мероприятие длится долго! 
Не бойтесь общаться с людьми, 
особенно с волонтёрами. Все во-
лонтёры – открытые люди, всегда 
готовые прийти на помощь.

Вера ОВЧАРУК

В ЮУрГУ тоже есть свое 
радио – такая же учебная пло-
щадка, как университетское те-
левидение и газета. Радиолабо-
ратория в университете открыта 

в 2005-м, а первая программа 
вышла седьмого мая 2006 года. 
Сейчас эта лаборатория актив-
но функционирует. В ней ребя-
та могут записывать подкасты, 

радиорепортажи, вести пря-
мые эфиры. Сейчас на «Радио 
ЮУрГУ» работает Ксения За-
болотнева, которая в свое время 
была радиоведущей на волне 
«Business FM» и преподавала в 
Московской школе радио.

– Ксения Денисовна, поче-
му именно радио? Чем оно вас 
привлекло? 

– Я выбирала из всех видов 
СМИ: радио, телевидение, пе-
чать. Так получилось, что я не 
обладаю профессиональным го-
лосом. И захотела бросить себе 
вызов: ведь радио достаточно 
сложный вид СМИ. Ты не смо-
жешь взять слушателя харизмой 
или улыбкой – он тебя не видит. 
По факту, действуешь только 
голосом. Поэтому я решила по-
работать над собой, стать еще 
лучше – и очень рада, что у меня 
получилось.

– Какой у вас был опыт на 
радио? Какая часть работы 
вам нравилась больше, а какой 
хотелось избежать?

– В свое время я работала в 
прямых эфирах. Вела их на фо-
руме «Утро» в 2017 году и на 
форуме «Территория смыслов». 
Также вела новостную повестку. 
И все-таки прямые эфиры меня 
немного пугали. Впоследствии 
я пыталась их избежать, потому 
что для меня это очень сложно. 
Приходится перестраиваться, на 
ходу придумывать, что сказать. 
Вот когда на бумажке записано –  
это еще куда ни шло, а когда на-

зывают тему и тебе в ту же ми-
нуту нужно на эту тему произне-
сти монолог, и ты, как линейный 
диджей, буквально не имеешь 
права на ошибку... Поэтому я 
не любила их. А вот нравилось 
мне вести рубрики, которые сей-
час записывают студенты у нас 
на «Радио ЮУрГУ». Те самые, 
в которых мы учим чему-то по-
лезному, даем советы.

– Почему после карьеры 
радиожурналиста вы решили 
пойти в педагогику? 

– Педагогическая деятельность 
мне очень нравится. Нравится 
видеть в глазах студентов инте-
рес, нравится воспитывать новое 
поколение радиожурналистов, 
делиться тем, что сама умею. 
Нравится видеть, как студенты, 
выходя из стен ЮУрГУ, находят 
свою стезю там, где я нашла её в 
свое время. Я вижу в них себя, ту 
первокурсницу, которая не знала, 
с чем связать жизнь, и в итоге на-
шла свой путь на радио. Я люблю 
направлять ребят на правильную 
дорогу.

– Какие плюсы вы видите в 
радиожурналистике?

– Плюс радиожурналистики 
в том, что она никогда не умрет. 
Машин много, радиоволн много. 
Радиожурналисты нужны будут 
всегда, как и новые голоса. Ра-
диожурналистика – это не просто 
ведение эфира, это еще и рекла-
ма, это шоу, это интерактивы со 
слушателями…

Валерия РОССЕЛЬ

Голос ЮурГу
Радио – актуальный современный инструмент 
передачи новостей, музыки, прогнозов погоды… 
Его уникальная способность доставлять 
информацию за считанные секунды позволяет 
миру оставаться в курсе всех событий  
и постоянно быть на связи.
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– Дмитрий Олегович, рас-
скажите о вашем обучении: 
как вы выбрали аэрокосмиче-
ское направление?

– Три месяца назад я окончил 
аэрокосмическое направление и 
как выпускник остался работать 
по специальности. Основной 
мой профиль – «Боеприпасы и 
взрыватели», но я на протяже-
нии долгого времени взаимо-

действовал с ребятами, которые 
любят космос и учатся его поко-
рять. Мне удалось почерпнуть у 
них опыта и знаний, и я решил 
защищать диплом по теме, свя-
занной с проектированием бес-
пилотного летательного аппара-
та. Получил красный диплом –  
и продолжил работу.

–  Сколько времени вы 
уже работаете в лаборатории 

«Ракеты-носители космиче-
ские и беспилотные летатель-
ные аппараты»?

– Начал еще на пятом курсе. 
Более полутора лет сотрудничаю 
с молодыми, амбициозными ре-
бятами, у которых «горят глаза», 
которые готовы покорять космос 
даже без ракеты. Я даю шанс сту-
дентам направить их кипящую 
энергию на благо страны, мы 

регулярно участвуем в между-
народных и отечественных про-
ектах, занимаемся внеучебной 
деятельностью, пишем научные 
статьи. 

(Окончание на 6-й стр.).

Космос ближе,  
чем ты думаешь!
Я, первокурсница, будущий журналист, интересуюсь космонавтикой. 
А как обстоят дела с освоением космического пространства в родном 
вузе? Рассказывает инженер лаборатории ракетоносителей космических 
и беспилотных летательных аппаратов Дмитрий Антонов.
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Название PRoJect выбрано 
неспроста: оно складывается из 
букв PR, обозначающих деятель-
ность рекламистов, и J – журнали-
стики. После того, как мы приду-
мали для команды имя и сделали 

«Наше место» – это, в первую 
очередь, творческое сообще-
ство, в которое открыт вход как 
людям с инвалидностью, так и 
здоровым. На его базе работа-
ет коллектив жестовой песни,  
а также театральный, музыкаль-
ный и танцевальный ансамбли. 
Их участники долго и усердно 
готовились к форуму.

В  его  программу вошли 
мастер-классы профессиональ-
ных хореографов, режиссеров, 
постановщиков жестовой песни, 
творческие лаборатории (театр, 
танец, жестовое пение), пре-
мьера спектакля инклюзивной 

театральной студии «Здесь и 
сейчас». Завершился фестиваль 
гала-концертом инклюзивного 
творчества.

Студенты Института медиа и 
социально-гуманитарных наук 
посетили это событие в каче-
стве медиаволонтёров. Ребята 
на практике применили полу-
ченные в университете знания, 
а также приобрели опыт работы 
в инклюзивной среде, научились 
корректно писать о людях с ОВЗ. 
Для этого команды проходили 
мастер-классы, ориентирован-
ные на подготовку к работе на 
форуме.

– Так сразу и не могу сказать, 
почему решил попробовать себя 
в качестве медиаволонтёра на 
форуме, – говорит студент ка-
федры журналистики, рекламы 
и связей с общественностью 
Никита Ваганов. – Когда к нам 
пришли и рассказали про него, 
меня это заинтересовало, но 
я задавался вопросом: «А как 
люди с инвалидностью выража-
ют свое творческое начало?». 
Нашей группе показали видео-
фрагменты выступлений ребят, 
я был очень тронут и сразу по-
нял, что хочу посмотреть на это 
вживую.

студенты-медиаволонТёры

(Окончание.  
Начало на 5-й стр.).

Благодаря поддержке государ-
ства, студенты нашего вуза стро-
ят карьеру «до Луны», и наши 
сотрудники им в этом помогают. 
Нет ничего невозможного! 

– В каком формате вы сейчас 
оказываете помощь студентам? 

– На данный момент работаю 
как наставник. В ближайшее вре-
мя у нас планируется открытие 
Молодежного технологического 
бюро. Мы станем лидерами в об-
ласти дополнительного образо-
вания для тех, кто активно изу-
чает космическую среду, которая 
затрагивает нашу планету, мы 
наладим единую сеть от идеи до 
готового изделия. Сейчас у нас 
уже есть несколько первокурс-
ников, защитивших свои работы 
на конференции «Астероидная 
безопасность», но в дальней-
шем выйдем на более широкую 

аудиторию. Мы всегда поможем, 
главное – ваше желание!

– На ваш взгляд, как разви-
вается изучение космоса в на-
шем вузе? 

– Очень перспективно: про-
екты, которые мы реализуем в 
рамках аэрокосмического на-
правления, без преувеличения 
международного уровня. Сейчас 
мы продолжаем работу с нашими 
студентами, которые совместно 
с преподавателями реализуют 
проект «Макет демонстратора 
двигателя с центральным те-
лом» и осенью провели испы-
тания перед ректором ЮУрГУ 
и представителями Роскосмоса. 
Этот проект в дальнейшем, пос-
ле доработок, можно использо-
вать на многоразовых ракетах-
носителях, что сейчас, конечно 
же, в целом в тренде индустрии 
как таковой. Проекты аэрокос-
мического направления входят в 

топ-3 самых значимых в ЮУрГУ, 
и это не может не радовать.

– Есть ли у вашей команды 
проекты для привлечения аби-
туриентов на специальность?

– Конечно, мы активно взаи-
модействуем со старшекласс-
никами. Например, принима-
ли участие в государственной 
программе «Сириус-лето», где 
ребята совместно с нашими 
преподавателями и кураторами 
на протяжении полугода раз-
рабатывали свой беспилотный 
летательный аппарат. Студенты 
и школьники не только овладе-
вали научными знаниями, но 
и учились слаженной работе.  
В будущем эти ребята, получив 
ценный опыт и яркие эмоции, 
конечно, поступают в наш вуз. 
Также мы проводим летнюю 
и зимнюю школу, где ребята 
учатся моделировать с нуля 
полноценные космические ап-

параты. В этом году планируем 
масштабную работу: сейчас от-
крылась летняя школа, где стар-
шеклассники и студенты будут 
создавать полноценный макет 
ракеты-носителя. Это не толь-
ко яркие впечатления от работы, 
но и еще дополнительные баллы 
для поступления на нашу спе-
циальность для старательных и 
желающих покорить космос!

– Какие у вас творческие и 
профессиональные планы на 
ближайшее будущее? 

– Очень хочу делать карьеру 
в университете и помогать всем 
желающим студентам «тянуться 
к звездам». Нашей команде есть 
ради кого работать и ради чего 
придумывать новые проекты.  
С нетерпением ждем каждого, 
кто хочет покорить космос и точ-
но знает, что огонь в его глазах 
зажжет еще не одну звезду! 

Яна ЯКОВЛЕВА

Поддержали ребят в работе на 
форуме-фестивале редакторы – 
опытные медиаволонтёры.

– Решила принять участие, по-
тому что для меня важно иметь 
возможность освещать тему 
инклюзии в СМИ, – поясняет 
одна из них, студентка кафедры  
ЖРиСО Виктория Ильченко. –  
Я уже довольно давно участвую 
как медиаволонтёр в разных фе-
стивалях и других мероприятиях 
клуба «Наше место». Мне нра-
вится, что во время учёбы в вузе 
я могу проявить себя как журна-
лист в таких крутых проектах.  
А чего я от них жду? Того, что бу-
дет так же круто, как и всегда!

В ходе такого масштабного 
мероприятия у студентов появ-
ляется отличная возможность по-
казать, чему они уже научились,  
и перенять опыт наставников.

Анна КЛИМОВА

В этом году отмечает десятилетний юбилей открытое инклюзивное 
пространство «Наше место». В июне организация провела масштабный 
форум-фестиваль инклюзивного творчества для лиц с ограниченными 
возможностями здоровья (ОВЗ), в котором принимали участие 
студенты ЮУрГУ.

Яблоко от яблони в марКеТинГ 
катится
В ЮУрГУ прошёл XX Международный молодёжный фестиваль 
маркетинга «Зелëное яблоко». В нём приняла участие наша команда 
ProJect, состоявшая из студентов кафедры журналистики, рекламы  
и связи с общественностью. Ребята поделились личными впечатлениями 
и подробностями совместной работы.

групповое фото, началась пре-
зентация кейсов от компаний –  
партнëров фестиваля, представ-
ление визиток команд.

– Как «ветеран» подобных 
конкурсов, я был заинтересован 

в наблюдении и передаче опыта 
первокурсникам, только начина-
ющим свой конкурсный путь, –  
вспоминает третьекурсник Гри-
горий Зенков. – Благодаря свое-
му опыту я как руководитель  

команды выбрал план работы ещё 
до открытия фестиваля. Это был 
типичный для таких конкурсов 
план, состоящий из двух этапов: 
маркетингового анализа и опира-
ющейся на него креативной раз-
работки предложений. Во время 
открытия был приятно удивлён 
не только высоким качеством и 
креативностью самопрезентаций 
команд, но и выросшим по срав-
нению с прошлыми годами уров-
нем партнеров фестиваля.
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По итогу распределения нам 

дали кейс от косметической 
компании. Чтобы собрать необ-
ходимые сведения о заказчике, 
одной информации из интернета 
было недостаточно, и мы назна-
чили встречу с представителем. 
Она прошла на точке продажи,  
в гипермаркете, где нам объясни-
ли основные проблемы товара, 
показали продукт непосредствен-
но на месте его распространения. 
Один из моментов, которые было 
необходимо обязательно иссле-
довать, – конкуренты.

– Я делала конкурентный ана-
лиз для нашего кейса, это оказа-
лось действительно кропотливой 
работой, хотя в самом начале вы-
глядело несложным, – говорит 
первокурсница Анастасия Вер-
бицкая. – Легко потерять или не 
заметить какой-то важный про-
дукт, поэтому я несколько раз 
перепроверяла таблицу и цифры, 
которые выписывала. В целом 
самое главное для меня – быть 
полезной для команды и внести 
ясность в нашу дальнейшую ра-
боту, потому что конкурентный 
анализ рынка – одна из первых 
ступеней при работе с подобны-
ми кейсами.

Также мы исследовали сильные 
и слабые стороны компании, то 
есть провели SWOT-анализ. По-
следней частью аналитического 
этапа кейса стал STEP-анализ, то 
есть выявление влияния внешних 
факторов на развитие компании.

Настало время дизайна: необ-
ходимо было придумать несколь-

ко вариантов названия будущего 
бренда и внешнего вида буты-
лочек с продуктом. Компания в 
своём кейсе указала, что от нас 
требуется создать четыре разных 
концепции, чтобы после сам за-
казчик мог выбрать понравив-
шуюся.

– Придумать четыре разных 
варианта торговых марок с нуля, 
конечно, было задачей «со звёз-
дочкой», – рассказывает Алё-
на Киршина. – Именно в такие 
моменты приходится поднимать 
весь свой бэкграунд насмотрен-
ности, чтобы появилась такая 
идея, от которой у тебя самой 
загорятся глаза. И для меня это 
один из важнейших моментов. 
Я считаю, что по возможности 
нужно стремиться сделать такой 
бренд, который позволит про-
давцу представлять изобилие 
ярких экспериментов со стилем 
и видами товаров, что будет га-
рантировать постоянный рост 
и помогать в рекламных кампа-
ниях. А для потребителя бренд 
станет продуктом, с которым ему 
будет интересно взаимодейство-
вать. Хотя в своей работе на этом 
конкурсе мы лишь наметили воз-
можный путь развития для заказ-
чика, создав логотипы и вариан-
ты оформления торговых марок, 
я стремилась вложить в дизайн 
именно такой смысл, и мы наде-
емся, что наша работа поможет 
заказчику.

Теперь, когда все готово, пора 
готовиться к представлению на-
шего решения кейса. Сделали 

презентацию, распределили текст 
защиты, отрепетировали. Пред-
ставить свой кейс нам предстояло 
перед полным залом университет-
ского комплекса «Сигма».

– В день защиты, за час до 
мероприятия, я чувствовала ку-
раж – «всех победю!», – делится 
воспоминаниями первокурсница 
Лета Утицких. – Мы отрепетиро-
вали с командой свою речь, дело 
шло на ура с самого начала. Но 
на самой защите почувствовала: 
чем ближе наша очередь, тем 
больше я волнуюсь, и мой голос 
из пафосного и гордого превра-
щается в блеяние... Особенно на 
фоне остальных команд – подго-
товка в этом году очень достой-
ная. Но наша работа над кейсом 
все равно лучшая! Мы отлично 

представили наши наработки, все 
аплодировали – особенно прият-
но было видеть в эти моменты 
лица товарищей по команде: как 
они рады и горды собой.

Заключительным этапом на-
шего участия в фестивале стало 
награждение, прошедшее в боль-
шой аудитории второго корпуса 
ЮУрГУ. Представители компа-
нии в дополнение к сертифика-
там участников принесли презен-
ты с собственной продукцией. По 
итоговому решению судей наша 
команда PRoJect получила дипло-
мы второй степени. Мы гордимся 
своим результатом и считаем, что 
этот фестиваль стал первым ша-
гом в нашей профессиональной 
командной деятельности.

Анастасия МАТВЕЕВА

Ребята исполнили трогатель-
ный танец в память о Победе в 
Великой Отечественной войне. 
«Вальс Победы» – это возмож-
ность для каждого желающе-
го выступить и показать свою 
гордость за тех, кто сражался 
за нашу Родину. Мероприятие  
объединило людей разных воз-
растов и стало самым масштаб-
ным за последние годы.

– Вальс Победы берет свое 
начало со Всероссийской акции 
«Вальс Победы», а в нашем уни-
верситете мы ежегодно проводим 
его на протяжении восьми лет. На 
самом деле захотелось прибавить 
красок и пригласить на это мас-
штабное событие другие вузы и 
ссузы нашего города, здесь есть 
и школьники. Вальс закружил 
всех! – говорит организатор 
мероприятия, начальник УВР  
ЮУрГУ Светлана Юдочкина.

На первой репетиции, когда 
ребята выбирали себе партнеров, 

у некоторых возникали слож-
ности – поначалу не всем было 
комфортно выбирать себе пару, 
но позже все быстро настрои-
лись и сориентировались. Под-
готовка заняла пять репетиций. 
Хореограф не только объясняла 

и показывала движения, но и от-
рабатывала их с каждой парой.

Участники отметили, что хо- 
реография была несложной, мно-
гие занимались по подготовлен-
ным видеоурокам и самостоятель-
но готовились к репетициям. 

– С каждой репетицией при-
ходило все больше и больше лю-
дей, но становилось легче: каж-
дый уже понимал, как двигаться, 
куда идти, как вальсировать, –  
прокомментировала студентка 
первого курса кафедры журнали-
стики, рекламы и связей с обще-
ственностью Вера Овчарук.

Сами участники помогали 
друг другу в изучении движений, 
в коллективе царила дружеская 
атмосфера. Каждый старался 
поделиться опытом и поддержать 
остальных.

– Это незабываемый опыт. 
Очень интересно было посещать 
репетиции и каждый раз все бо-
лее и более совершенствоваться 
в вальсе. Основная задумка была 
очень интересной, проникаешь-
ся историей синего платочка и 
танцуешь от души. Мне очень 
понравилось, что поучаствовать 
могли все желающие. Тут твои 
умения танцевать ушли на вто-
рой план, намного важнее была 
эмоциональная сторона. Это ведь 
не просто танец, мы чтим память 
тех, кто воевал за наши жизни и 
мирное небо над головой. Ду-
маю, в следующем году я бы с 
радостью приняла участие ещё 
раз, – говорит участница флеш-
моба Надежда Ширко.

(Окончание на 8-й стр.).
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их объединил вальс
В мае состоялось традиционное ежегодное мероприятие «Вальс 
Победы». В этом году его особенностью стало то, что на площади  
около ЮУрГУ выстроились пары из студентов разных вузов и ссузов.
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– Какие наиболее яркие мо-
менты из жизни в общежитии 
вам врезались в память?

– Наверное, самый первый 
день – заселение. Конечно, тогда 
меня отчитали за то, что я засе-
лился раньше всех, учитывая, что 
я не генералил, но я объяснил, 
что были свои причины. Позна-
комился тогда с парнем, который 
потом стал моим другом. Он меня 
свел с одной хорошей компани-
ей. Замечательные ребята, очень 
ценю их. Сколько вместе тусили, 
просто не счесть. Но самое яр-
кое воспоминание – это встреча 
Нового года. Я жарил котлеты, 
ребята резали салаты. Потом 
сели, поели, душевно говорили. 

На следующий день разъехались 
по домам, к родителям.

– Есть ли какие-нибудь ре-
цепты или лайфхаки, которые 
упростили вам жизнь? Как 
скоро они у вас появились?

– Не сразу – может, месяца 
через два после заселения. Я на-
учился быстро и вкусно готовить 
фарш: сначала жарю лук, потом 
добавляю сам фарш, далее спец-
ии, а сверху – кетчуп… На вкус 
получается просто шикарно. Еще 
научился распределять время, 
что упростило мне работу.

– Трудно ли было приспосо-
биться к общежитию?

– Сначала, месяца три, было 
очень тяжело. Я тогда был до-

статочно закрытым человеком, 
а попал в незнакомую среду к 
новым людям, нелегко было при-
выкать. Я же еще первокурсник, 
новенький. Казалось, что на меня 
смотрят как-то осуждающе – 
а смотрели, как позже выясни-
лось, скорее с интересом.

– Есть что-то, к чему вы дол-
го не могли привыкнуть?

– Да, например, к тому, что 
приходится с кем-то делить ком-
нату. Нельзя побыть одному, всег-
да кто-то да есть рядом, о личном 
пространстве можно забыть.

– А есть ли плюсы от жизни 
в общежитии, на ваш взгляд?

– Ну, во-первых, это знаком-
ства. Я лично познакомился со 

многими хорошими и надежны-
ми людьми, а один из них мне 
помог освоиться, подсказывал, 
как вообще все в вузе устроено. 
Во-вторых, развивается комму-
никативность – а это очень силь-
но влияет на тебя и на твой внут- 
ренний мир. Контактировать с 
людьми после такого становится 
чуть легче. Ну и, в-третьих, ко-
нечно же, самостоятельность. Ты 
живешь один, никто тебе уже не 
поможет в бытовых вещах, поло-
житься можешь только на себя.

– Что бы вы посоветовали 
тем, кто планирует заселиться 
в общежитие?

– Улучшайте свои коммуни-
кативные навыки, потому что 
общаться придется много. Нала-
живайте контакты с соседями – 
благодаря этому могут завязаться 
взаимовыгодные отношения.

Анастасия КАПЕЛЮХ

Как живётся в сТудГородКе?

(Окончание.  
Начало на 7-й стр.).

В день вальса студенты очень 
переживали, повторяли движения 
на площади возле университета, 
подходили друг к другу, совето-
вались. На самом мероприятии 
присутствовали важные гости,  

в том числе ветераны, а также 
родственники и друзья участ-
ников, студенты разных вузов. 
Они тоже вальсировали в цент-
ре площади под живую музыку.  
У некоторых зрителей на глазах 
блестели слезы. А после состоял-
ся праздничный концерт.

– Это напоминает людям, что 
надо общаться больше, нужно 
относиться друг к другу лучше. 
Приятно видеть молодежь, кото-
рая чтит память, – прокомменти-
ровал один из гостей праздника, 
ветеран ЮУрГУ Владимир Ан-
тоненко.

Акция в этом году проводи-
лась при поддержке Главного 
управления по делам молодежи 
администрации Челябинска и 
Главного управления по моло-
дежной политике региона.

Полина ГРИГОРЬЕВА,
Елизавета КУРТЕЕВА

– Стабильность – признак 
мастерства. Тренировки направ-
лены на то, чтобы улучшать пер-
сональные и командные показа-
тели. Да, все команды, включая 
нашу, едут на турнир только за 
кубком, но лишь у единиц есть 
шанс вернуться домой с первым 
местом. Мы стремились именно 
к этому, мечтали об этом. К со-
жалению, в этом сезоне мы не 
смогли показать наиболее вы-
сокие результаты, – подводит 
итоги прошедшего первенства 
менеджер команды Анастасия 
Малышева. – Как показывает 
практика, следующий год может 
всё изменить. Это зависит только 
от нас самих, от стараний и под-
готовки. Мы сделаем всё возмож-
ное, чтобы парни всё-таки взяли 
еще один кубок Студенческой 
хоккейной лиги. 

– Результат хороший, но хо-
телось бы завоевать золото. 
Стабильное попадание в «Фи-

нал четырёх» – это успех для 
команды, главное – не останав-
ливаться на достигнутом. У нас 
отличная атмосфера в раздевал-
ке, всегда есть с кем поговорить, 
посмеяться, – делится впечатле-
ниями защитник «Политехника» 
Александр Косенко. – С каждым 
годом меняется только возраст 
игроков, эмоции остаются. Ис-
пытываю радость, находясь 
рядом с ребятами. У каждого 
игрока свой настрой, пытаемся 
подходить со всей серьёзно-
стью к играм. В основном мы 
всегда отрабатываем моменты, 
чтобы доводить все до автома-
тизма, понимать друг друга без 
слов. Артём Александрович и 
Денис Витальевич – отличные 
тренеры, работать с ними одно 
удовольствие. Стиль их работы, 
думаю, сбалансированный, ино-
гда с нами необходимо обойтись 
пожёстче, а иногда и лишний 
выходной не помешает.

Каждый год в «Политехник» 
приходят новые игроки, и не-
давно был объявлен набор на 
следующий чемпионат для дей-
ствующих студентов и абитури-
ентов.

– Набор – это ежегодное со-
бытие для каждой команды.  
В нашей лиге он больше зависит 
от учебного процесса, потому 
что многие ребята заканчивают 
вуз и вынуждены покинуть рас-
положение команды, – поясняет 
Анастасия Малышева. – Списки 
в основной состав формируются в 
сентябре. Важно, как играет пре-
тендент, насколько он готов вкла-
дываться, какая у него дисципли-
на. Главный показатель – это его 
результативность. Если она будет 
довольно высокая, то шансы по-
пасть к нам гораздо больше. По 
факту, количество людей, которые 
придут в команду, зависит как раз 
только от профессиональных на-
выков игроков.

Мы побеседовали с нынешни-
ми первогодками про их путь в 
хоккее, команде и СХЛ. О своём 
опыте рассказали нападающие 
Максим Сергеев и Алексей Ку-
деля.

– Впечатления самые хорошие. 
Поначалу у меня была недооцен-
ка лиги, а здесь играют сильные 
ребята, много команд высокого 
класса, которые пока сильнее 
нас, как видно по результатам, –  
говорит Максим. – Сейчас сту-
денческая лига выходит на уро-
вень МХЛ, я считаю. Она нужна 
для нас, ребят-студентов, чтобы 
мы могли получать образование, 
совмещая с любимым делом.

Команда у нас замечательная. 
Старшие игроки – прекрасные 
мужчины, хорошо приняли нас 
в команду, поддерживают, об-
щаются с нами. В хоккей меня 
привел дедушка, Челябинск всё-
таки хоккейный город. Поступал 
в университет и понимал, что 
нужно будет много времени уче-
бе уделять, решил пойти в «По-
литехник». Я рад, что здесь ока-
зался. Главное в хоккее – чувство 
команды, эмоции, дружба.

– Я первый сезон в команде, он 
получился насыщенным, доста-
точно игр провели, завоевывали 
медали. Отличие СХЛ от МХЛ в 
объеме тренировок. Также мы сту-
денты, и учеба важна, нужно сов-
мещать, – поделился Алексей. –  
У нас достаточное количество 

В сезоне 2022/23 года студенческая хоккейная команда «Политехник» 
стала бронзовым призёром в чемпионатах СХЛ и ЧЛХЛ. Хоккейная 
команда ЮУрГУ пятый год подряд играет в «Финале четырёх» 
чемпионата СХЛ. Предыдущие два сезона «Политехник» становился 
чемпионом, нынешний плей-офф принёс ему бронзовые медали.

Многие первокурсники за этот год получили яркие впечатления  
и ценный опыт. Рассказывает Джохангир Султанов, живущий в одном  
из университетских общежитий.
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– Как давно ты занимаешь-
ся боксом, и почему выбрала 
именно этот вид спорта?

– Около двух лет. Выбор пал 
на бокс, так как меня всегда ин-
тересовал именно этот вид спор-
та, очень часто попадались раз-
личные рекомендации в интерне-
те. В какой-то момент знакомый 
предложил сходить на занятие, 
и я решила попробовать, после 
этого и стала заниматься уже на 
постоянной основе.

– Какие качества развивает 
спорт в людях, и какие новые 
качества появились у тебя?

– По-моему, спорт крайне по-
ложительно влияет на людей. 
Занимаясь, мы развиваем силу 

воли, реакцию, способность со-
средотачиваться… Но если го-
ворить конкретно обо мне, то, 
наверное, главное, что развил 
во мне бокс – дисциплину и кон- 
центрацию.

– Некоторые полагают, что 
бокс – это мужской вид спорта. 
Как ты относишься к такой по-
зиции?

– Я считаю, что эти люди не 
следят за боксом. Сейчас много 
женщин занимается спортом как 
профессионально, так и для себя, 
существует множество соревно-
ваний именно по женскому бок-
су. Хотя я по себе заметила, что 
другие очень удивляются, когда 
узнают про моё увлечение.

– Я знаю, что в школе ты 
занималась танцами. Почему 
решила так резко поменять 
танцы на спорт?

– Сменились интересы и по-
требности. Танцевать мне нра-
вится до сих пор, но уже нет же-
лания связывать с этим жизнь. 
Бокс для меня больше инстру-
мент поддержания физической 
формы.

– Бокс это единственный вид 
спорта, которым ты сейчас за-
нимаешься? 

– Нет, последнее время мне 
ещё нравится настольный тен-
нис. Я, конечно, не так сильна 
в нем, но все ещё впереди, тем 
более теннис развивает реак-

цию и координацию, что поло-
жительно сказывается на моем 
физическом состоянии. Помимо 
этого я занимаюсь дома, но чем-
то более спокойным – например, 
растяжкой.

– Участвуешь ли ты в каких-
нибудь соревнованиях или за-
нимаешься для души?

– Занимаюсь для себя. На 
данный момент у меня нет же-
лания участвовать в каких-то 
соревнованиях. Мне намного 
важнее поддерживать свое здо-
ровье, бороться со стрессом и 
развивать личностные качества. 
Можно сказать, это моя цель за-
нятий.

– Планируешь ли совершен-
ствоваться в этом спорте?

– Конечно. Планирую и даль-
ше развивать свои навыки, не 
останавливаться же на достиг-
нутом. Вообще, очень трудно 
поддерживать результат своей 
работы. Занятия требуют особой 
регулярности и большого жела-
ния. Но мне нравится.

Надежда ШИРКО

– Как ты пришёл в хоккей?
– Благодаря родителям. У меня 

спортивная семья, поэтому даже 
не было сомнений в том, что я 
тоже буду заниматься спортом. 
Не знаю, почему выбрал хоккей, 
но ни разу не пожалел об этом.

– Как ты попал в Молодёж-
ную хоккейную лигу?

– У меня всегда была мечта  
сыграть в МХЛ, тем более в сво-
ем родном городе. Когда узнал, 
что меня взяли в команду, сна-
чала не поверил, что это про-
исходит со мной на самом деле. 
Попасть в команду было нелег-
ко… Каждый день нужно было 
работать над собой и доказывать, 
что я не буду зря занимать чье-
то место. Сначала готовился к 
просмотровым сборам вместе с 
другом, далее прошел небольшие 
сборы на земле, и только после 
этого начал тренироваться непо-
средственно с командой.

– Твои занятия хоккеем по-
влияли на выбор будущей про-
фессии?

– Я учусь на спортивного пе-
дагога. Конечно, то, что я играю 
в хоккей, повлияло на мой выбор. 
Обучаясь на этой специальности, 
я могу совмещать тренировки с 
занятиями.

– Сложно ли совмещать игру 
в профессиональной команде и 
обучение в вузе?

– На самом деле это вполне 
возможно. Конечно, иногда при-

ходится пропускать занятия из-
за тренировок и игр, но я благо-
дарен преподавателям, которые 
понимают специфику моей про-
фессии. Они стараются идти мне 

навстречу, а я, в свою очередь, 
прикладываю много усилий, 
чтобы не копить долги и сдавать 
все вовремя. Не хочу подводить 
педагогов и самого себя.

– Ты провёл неплохой се- 
зон в МХЛ. А как проходит 
первый учебный год в статусе 
студента?

– К сожалению, я пока не до 
конца прочувствовал, каково 
это – быть студентом. Все по-
тому, что из-за тренировок и игр 
посещать университетские ме-
роприятия и проводить время с 
одногруппниками удается не так 
часто, как другим. Но это все 
равно новый этап в моей жизни, 
который приносит много разных 
эмоций и ощущений, а также 
приятных знакомств.

– Спорт и учёба дают боль-
шую нагрузку. Есть ли у тебя 
свободное время, и как ты его 
проводишь?

– Свободное время должно 
быть обязательно, и я его нахо-
жу. Проводить его предпочитаю 
в компании друзей. Бывает, что 
хочется просто отдохнуть дома, 
поспать. Также стараюсь на-
ходить возможность смотреть 
фильмы и читать книги.

Дарья ПОПУЛОВА

Возможно ли совмещать учёбу  
и профессиональный спорт? Рано или поздно 
многие задумываются об этом. Студент 
ЮУрГУ и вратарь молодёжной хоккейной 
команды «Белые Медведи» Руслан Хажеев 
рассказал, как он совмещает два этих 
непростых дела.

Фото предоставлено  
пресс-службой   

молодёжной  
хоккейной команды 

«Белые Медведи»

девушКа в перчатках
Хобби есть у большинства студентов. Например, студентка первого 
курса Высшей школы электроники и компьютерных наук Екатерина 
Подгайченко выбрала, на первый взгляд, не женский спорт – бокс. 

тренировок в неделю, иногда ста-
вят по две тренировки в день, что-
бы у большинства игроков была 
возможность посещать их. Наш 
тренер – огромный специалист. 
Я узнал много дельного от него 
за этот сезон. В большей степе-
ни мы играем в хоккей, чтобы 

получить удовольствие, поэтому 
если ты излишне скован, то не по-
лучишь этих эмоций, это не даст 
проявить себя с лучшей стороны. 
Конечно, нужно чувствовать, что 
на кону результат. Иногда важно 
получить слова поддержки, чтобы 
открылось второе дыхание.

Сейчас «Политехник» ушёл 
на отдых, летом у ребят нач-
нется предсезонная подготовка, 
где соберётся уже обновленная  
команда. Опираясь на свой опыт, 
Максим и Алексей дали рекомен-
дации будущим игрокам: «Но-
вичкам посоветуем не стеснять-

ся, чувствовать себя уверенно на 
льду, не замыкаться в себе. Нуж-
но выполнять установки тренера 
и стараться учиться и играть».

Благодарим команду «Поли-
техник» и желаем дальнейших 
успехов в игре!

Екатерина СИРОТКИНА
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Организаторы ежегодного 
спортивного праздника – мини-
стерство по физической куль-
туре и спорту Челябинской 
области, Южно-Уральский го-
сударственный университет, Ин-
ститут спорта туризма и сервиса 
и Учебно-спортивный комплекс 
вуза, и региональная дирекция 
спортивно-массовых мероприя-
тий и комплекса «Готов к труду 
и обороне».

При входе на стадион волонте-
ры ИСТиС выдавали карты меро-
приятия вместе с купонами для 
розыгрыша. Каждый посетитель 
мог поучаствовать и выиграть 
подарки от партнеров. Гостей 
ждали интерактивные площад-
ки – такие как «Игра “Вышиба-
лы”», «Бой на бревне», «Банжи 
баскетбол», а также различные 
фотозоны и другие спортивные 
развлечения.

– Челябинская область – это 
один из регионов, в котором 
спорт развивается гораздо в 
большей степени, гораздо круче 
и активнее, чем в других, и толь-
ко за счет того, что проводятся 
такие большие, массовые спор-
тивные мероприятия, – пояснила 
заместитель директора ИСТиС 

Вадима Эрлиха по внеучебной и 
воспитательной работе Кристина 
Богомазова. – Эта эстафета, этот 
праздник – традиции университе-
та, а сегодня очень важно сохра-
нять и поддерживать традиции.

Цель мероприятия – популя-
ризация здорового образа жизни 
и развитие массового спорта, 
поэтому мероприятие началось 
с разминки – студенты на три-
бунах повторяли движения за 
выступавшими. Далее прошли 
концерт детских и подростковых 
коллективов и парад участников 
состязания.

– Мы гордимся вашими до-
стижениями. На какую статью 
ни взглянешь – везде ЮУрГУ  
«в топе», – отметила в ходе цере-
монии открытия легкоатлетиче-
ской эстафеты учредитель «Фон-
да социальных, культурных и об-
разовательных инициатив 2020» 
Ирина Текслер.

– Рад побывать на спортивном 
празднике родного вуза. ЮУрГУ –  
моя альма-матер. Где бы ты ни 
находился, всегда следишь за 
успехами своего вуза, за тем, 
как он развивается, – сказал за-
меститель губернатора Стани-
слав Мошаров.

– С огромным удовольстви-
ем приветствую всех участни-
ков эстафеты! В каждом из нас 
есть потенциал, есть таланты, 
и чтобы их развивать, нужна 
инфраструктура, – подчеркнул 
ректор ЮУрГУ Александр Ваг-
нер. – Искренне считаю, что Че-
лябинск – город здорового образа 

жизни, и здесь есть для этого всё 
необходимое. ЮУрГУ – лидер в 
развитии спорта, с давними и бо-
гатыми традициями.

Помимо концерта, церемония 
открытия включала вручение вы-
дающимся студентам почетных 
наград за спортивные достиже-
ния на региональном и всерос-
сийском уровне.

Легкоатлетические забеги 
прошли в несколько этапов и 
сопровождались выступления-
ми, флешмобами и розыгры-
шем подарков для развлечения 
зрителей.

– На мой взгляд, такие меро-
приятия очень важно проводить 
для молодежи. Я с удовольстви-
ем участвую в подобных спор-
тивных соревнованиях, – сказа-
ла участница забега, студентка 
Яна Яковлева. – Перед началом 
всегда страшновато, но кто не бе-
жит, тот не побеждает! Рада, что 
смогла помочь и поучаствовать в 
такой эстафете.

Для болельщиков и спортсме-
нов работал фуд-корт, где все 
могли попробовать приготов-
ленный в огромном казане автор-
ский плов от заведующего кафе-
дрой технологии и организации 
общественного питания ИСТиС 
Абдували Тошева.

Праздник завершился торже-
ственной церемонией награжде-
ния победителей и призеров лег-
коатлетической эстафеты и олим-
пийского забега преподавателей 
и сотрудников университета.

Елизавета КУРТЕЕВА,
Екатерина СИРОТКИНА

ЮурГу – сПорТивный вуз
В мае на стадионе имени Елены Елесиной 
прошло масштабное мероприятие  
«ЮУрГУ – спортивный вуз!», которое в этом 
году посвящено 80-летию университета: 
программа включала легкоатлетическую 
эстафету. Кроме того,для спортсменов  
и гостей состоялся праздничный концерт.
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Фото Надежды ЮШИНОЙ
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Выбор подходящего вуза –  
очень важный шаг в жизни че-
ловека. Каждый год тысячи 
абитуриентов выбирают наш 
университет для получения 
высшего образования. В связи 
с этим мы провели опрос среди 
студентов первого курса с целью 
ознакомить абитуриентов с осо-
бенностями обучения в Южно-
уральском государственном уни-
верситете.

Вот советы первокурсникам от 
тех, кто уже окунулся в студенче-
скую жизнь:

– При поступлении я бы по-
советовала серьёзно отнестись 
к выбору специальности. Необ-
ходимо хорошо ознакомиться с 
требованиями дисциплины, так 
как потом, в ходе учёбы, может 
быть тяжело переключиться на 
требуемый уровень обучения. 
Все специальности абсолютно 
разные. Думаю, после 11-го клас-
са трудно определиться с тем, 
кем хочешь стать, но ЮУрГУ 
предоставляет все возможности 
для реализации себя в различных 
профессиях, – говорит будущий 
социолог Юлия Челядинова.

– Не бойтесь пробовать силы 
и участвовать в мероприятиях, 
которые постоянно проводятся 
в стенах университета. Обяза-
тельно записывайтесь в кружки 
по интересам, ведь это всегда но-
вые знакомства и положительные 
эмоции. Ходите на физкультуру, 
чтобы не было проблем. Полу-
чайте удовольствие от процес-
са, – советует студент-филолог 
Александр Марченков.

– ЕГЭ в школе – это всего лишь 
испытание. А как только экзамен 
остается позади, а документы 

поданы в ЮУрГУ, мудрые спе-
циалисты помогают студентам 
справляться со всеми задачами. 
Также здесь проходит множество 
мероприятий, как внутриунивер-
ситетских, так и всероссийского 
масштаба. Самое главное, есть 
Военный учебный центр, кото-
рый позволяет получить допол-
нительную специальность, – де-
лится опытом будущий социолог 
Александр Николаев.

– Не бойтесь пробовать что-то 
новое, задавать вопросы. Всег-
да старайтесь показать себя, 
проявить. И самое главное – не 
копите долги! Делать всё вовре-
мя – это залог успешной сдачи 
сессии, – рекомендует будущий 
филолог Дарья Выграненко.

– Во-первых, я пожелаю всем 
тщательно знакомиться с про-
граммой обучения. Например, 
если вы решили поступить на 
социолога, как это сделала я, то 
будьте готовы изучать математи-
ку. Лично я не думала, что эта 
дисциплина есть на гуманитар-
ном направлении. Ознакомить-
ся с программой очень важно, 
так как вам предстоит учиться 
целых четыре года. Кураторы 
всегда нас поддерживают, препо-
даватели очень открытые люди, 
к ним всегда можно обратить-
ся. В нашем вузе очень много 
платных и бесплатных кружков 
и секций, проводятся всевоз-
можные мероприятия. Можно 
активно заниматься внеучебной 
деятельностью и при этом хоро-
шо учиться. Также у вуза крутая 
инфраструктура: рядом парк, 
полно магазинов и заведений, 
где можно перекусить. Еще хочу 
сказать, что можно получать 

довольно хорошую стипендию. 
Если вы участвуете во всяких 
мероприятиях или же у вас вы-
сокие баллы за ЕГЭ, или, напри-
мер, закрыта сессия на отлично –  

всё это поощряется, – отмечает 
будущий социолог Полина Му-
хамадеева.

Валерия БАЖЕНОВА,
Софья НЕСТЕРОВА

Проект подготовлен студентами группы СГ-111 Института медиа и социально-гуманитарных наук

МоМентСтуд
Абитуриентам полезно знать!
Студенты первого курса ИМСГН 
дали несколько полезных советов 
абитуриентам. Первокурсники 
рассказали о достоинствах ЮУрГУ,  
его учебной и творческой деятельности.
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Студенческие объединения играют важную роль  
в создании гоночных болидов. Они часто собирают ребят, 
которые интересуются автомобильной техникой, и дают  
им возможность поработать с реальным автомобилем  
и приобрести ценный опыт.
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Formula Student – объедине-
ние, где команды со всего мира 
соревнуются, стремясь создать 
самый быстрый и эффективный 
гоночный болид. Участие в со-
стязаниях может быть огромным 
стимулом для команды и помога-
ет нарабатывать связи в автоин-
дустрии. Чтобы на свет появил-
ся гоночный болид, необходимо 
много усилий и знаний. В коман-
де есть люди, которые разбира-

Formula успеха: студенты  
в автоспорте

Студенты высших учебных 
заведений со всей области бо-
ролись за право выступить на 
гала-концерте и представить наш 
регион на Всероссийском этапе 
фестиваля в Перми. Участни-
ки показывали свои творческие 
номера в десяти направлениях: 
«Вокальное», «Танцевальное», 
«Театральное», «Оригинальный 
жанр», «Инструментальное», 
«Мода», «Арт», «Медиа», «Ви-

део» и «Литературное творче-
ство».

Студентки нашей кафедры 
Екатерина Костюнина и Алиса 
Винокурова приняли участие 
в танцевальном и театральном 
направлениях фестиваля в со-
ставе Театра танца Deep Vision. 
Коллектив представил на сцене 
Челябинского государственного 
института культуры новый тан-
цевальный спектакль «Пугало». 

Работа выделялась и принесла 
театру танца звание лауреата 
первой степени, о чем сообща-
лось в прошлом выпуске газеты. 
В области много талантливых 
студентов, спектакли которых 
были очень интересными, но 
ребята из нашего университета 
выложились по максимуму и по-
лучили заслуженную награду.

На следующий день на базе 
Южно-Уральского го судар -

ственного университета прошел 
городской этап танцевального 
направления «Весны студенче-
ской». Театр танца Deep Vision 
представил много новых номе-
ров, которые заняли призовые 
места.

«На протяжении нескольких 
месяцев мы усердно готовились, 
постоянно репетировали, – рас-
сказывают Екатерина Костюнина 
и Алиса Винокурова. – В любое 
свободное от учебы время со-
бирались в зале и работали над 
постановками. Этот рабочий 
процесс очень сплотил весь кол-
лектив. Было ощущение, что мы 
собирались чаще, чем виделись 
с семьей. Но все это дало свои 
плоды: мы заняли много при-
зовых мест. Все дни фестиваля 
прошли на позитивной ноте и 
здорово разбавили учебные буд-
ни. Мы очень хотим поехать на 
Всероссийский этап!»

«Весна Студенческая» дает 
массу возможностей для разви-
тия талантов молодежи. Путеше-
ствуя и знакомясь с участниками 
из других городов, ребята прока-
чивают свои навыки, приобрета-
ют новые умения и обменивают-
ся интересными знаниями о сво-
их регионах. Культурный обмен 
приобретает огромный размах 
в период фестиваля: студенты 
из разных уголков России лю-
бят рассказывать о своей малой 
родине. Все знакомятся, обща-
ются, дружат – градус позитива 
фестиваля увеличивается!

Екатерина КОСТЮНИНА,
Алиса ВИНОКУРОВА

Фестиваль возможностей

В этом году состоялся XXVII Открытый городской фестиваль 
студенческого творчества «Студенческая весна города 
Челябинска – 2023». Он длился три дня и завершился гала-
концертом, на котором можно было увидеть лучшие номера.

Ф
от

о 
С

ер
ге

я 
К

АЧ
К

О

ются в электрике и электронике, 
механике и двигателях, аэроди-
намике, дизайне и логистике.

Рассказывает капитан команды 
«Формула Студент» Сергей Ни-
колаев (П-376).

– Что сподвигло вас всту-
пить в команду?

– На первом курсе курирую-
щий преподаватель Рафаэль 
Илимбетов рассказал нам, что 
существуют инженерные со-

ревнования для студентов, так 
называемый техно-баттл «Фор-
мула Студент». Конечно, эта ин-
формация нас заинтересовала.  
И на третьем курсе, когда уже 
были получены базовые знания, 
мы с одногруппниками вступили 
в команду, чтобы поучаствовать в 
соревнованиях и попытаться по-
бедить в них.

– Почему вы решили стать 
лидером?

– Наша команда провела го-
лосование, и по результатам его 
больше всех голосов было за мою 
кандидатуру. Я был благодарен за 
оказанное доверие и согласился. 
На капитана возлагается большая 
ответственность: необходимо 
контролировать все этапы под-
готовки к соревнованиям, орга-
низовывать встречи, посещать 
мероприятия, вести диалог с су-
дьями. Мне нравится работать с 
людьми и, надеюсь, работа будет 
проделана эффективно.

– С какими сложностями вы 
сталкиваетесь в процессе соз-
дания болидов?

– В первую очередь, трудно 
было распределить роли между 
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– Елена Юрьевна, расскажи-
те, как вы начали заниматься 
ориентированием, как долго 
работаете тренером и давно ли 
курируете команду ЮУрГУ?

– Я начала заниматься спор-
тивным ориентированием еще в 
школе, в 13 лет. К тому времени, 
как окончила школу, уже имела 
звание кандидата в мастера спор-
та (КМС). После выпуска посту-
пила в ЧПИ (нынешний ЮУрГУ) 
и вступила в сборную вуза по 
ориентированию. На первых сво-
их всесоюзных соревнованиях в 
Черновцах мы заняли третье ме-
сто в общем зачете, и лично для 
себя я считаю эти соревнования 
удачными.

Занималась ориентированием 
на протяжении всего обучения в 
университете. Спустя год после 
окончания учебы, в 1997-м, при-
шла работать уже в ЧГТУ (ны-
нешний ЮУрГУ). И вот уже поч-
ти 26 лет работаю со сборной ко-
мандой вуза по ориентированию 
и преподаю в Институте спорта, 
туризма и сервиса. У меня не сра-
зу появилось желание вплотную 
заниматься с командой. Дела со 
сборной складывались постепен-
но, вначале я еще и сама бегала с 
ними на соревнованиях. Когда в 
2006 году состоялась первая Все-
российская зимняя универсиада 
по ориентированию, я уже стала 
целенаправленно работать над 
формированием сильной команды, 

над привлечением абитуриентов-
ориентировщиков. И уже на вто-
рой Всероссийской зимней уни-
версиаде сборная ЮУрГУ попала 
в число призеров.

– С чем связан такой высо-
кий уровень спортивного ори-
ентирования в ЮУрГУ? По-
чему сюда поступают хорошие 
ориентировщики?

– Причина есть. Моя цель ра-
боты – повысить результаты на 
уровне команды. И для этого, 
в первую очередь, нужно было 
создать коллектив, способный 
проявлять себя на соревновани-
ях. Задача была – сформировать 
положительный имидж сборной, 
чтобы спортсмены высокого 
уровня хотели поступать к нам в 
вуз. Что и было сделано. А по-
сле уже сами студенты, общаясь 
между собой на различных со-
ревнованиях, «рекламировали» 
ЮУрГУ. И такой высокий уро-
вень нынешней сборной – это 
заслуга не столько моя, сколько 
самих студентов, а также наших 
выпускников, которые тоже не 
забывают про нас и участвуют в 
агитации спортсменов. К нам по-
ступают ребята из разных регио-
нов: они хотят бегать с сильны-
ми. Естественно, нельзя научить 
студента, который только пришел 
на ориентирование, без разряда, 
за короткое время бегать как 
КМС-ник. Поэтому, если наши 
ориентировщики хотят бегать с 

лучшими, они сами должны их 
привлекать.

– Каких спортсменов вы бы 
выделили за всё время вашей 
работы в ЮУрГУ?

– Я могу выделить только 
всех (улыбается). Потому что 
каждый вносит определенный 
вклад. Ведь победы команды на 
соревнованиях – это не заслуга 
отдельных спортсменов, лиде-
ров. Один человек не сможет 
вытянуть сборную на высокие 
места. Только сплоченная ра-
бота и командный дух прино-
сят результат. Взять, допустим, 
Летнюю универсиаду 2022 года: 
высоких мест в личных гонках 
у нас взять практически не по-
лучилось, но в эстафете ребята 
постарались – девушки заняли 
второе место, юноши – третье. 
И благодаря этому сборная  
ЮУрГУ заняла первое место в 
общем зачете. Еще раз повто-
рюсь, что залог наших побед – 
именно командная работа, когда 
все друг друга поддерживают и 
дополняют.

– Расскажите немного про ны-
нешний состав сборной ЮУрГУ 
по спортивному ориентирова-
нию. В чём их преимущества?

– В нашей команде каждый 
спортсмен силен по-своему и 
вносит весомый вклад в команд-
ные победы. Зимой у нас хоро-
шо бежит Артемий Дорма, почти 
наравне с ним выступает Данила 

Быков. Летом бегают Алексей 
Коровин, Даниил Сорокин. Сре-
ди девочек могу выделить Оль-
гу Евтюхову, Ксению Пензину, 
Любовь Патракову, Екатерину 
Бахтереву. В целом, у нас все хо-
рошо бегают (улыбается). 

Благодаря тому, что наши 
спортсмены приехали из разных 
регионов, пришли от разных тре-
неров, они делятся друг с другом 
знаниями, опытом. Это также 
положительно сказывается на 
результатах, так как меняются 
средства и методы подготовки. 
Но тренируются все системати-
чески и постоянно.

– Как думаете, что ждёт  
команду по СО ЮУрГУ даль-
ше, если учесть, что многие из 
нынешних участников выпу-
стятся в ближайшее время?

– Да, нынешние участники – 
выпускники бакалавриата, но я 
знаю, что многие будут поступать 
в магистратуру сюда, в Южно-
Уральский го суниверситет.  
Команда уйдет не полностью. 
Например, тот же Артемий Дор-
ма заканчивает педагогическое 
образование и собирается по-
ступать в магистратуру. Я думаю, 
у него это получится, так как он 
учится на отлично. Это также 
говорит о том, что ориентиров-
щики развиты всесторонне, гар-
монично как в умственном, так и 
в физическом плане.

(Окончание на 14-й стр.).

Верный ориентир
Много ли вы знаете о спортивном ориентировании? А между 
прочим, в Южно-Уральском государственном университете 
одна из сильнейших сборных по этому виду спорта.  
Уже на протяжении нескольких лет команда занимает призовые 
места на всероссийских универсиадах. Тренер сборной – мастер 
спорта по спортивному ориентированию, преподаватель 
Института спорта, туризма и сервиса Елена Савиных. Ф
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участниками. Нам пришлось со-
бирать команду воедино, чтобы 
каждый внес вклад в создание 
болида. Каждый день у нас рож-
дались идеи по созданию того 
самого идеального болида, были 
определенные споры и разногла-
сия в команде, но мы старались 
прислушиваться к каждому и 
решить, стоит ли использовать 
в проектировке ту или иную де-
таль или идею. За короткий про-
межуток времени мы сплотились 
и стали настоящим «кулаком».

– Какие у команды планы на 
будущее?

– Сейчас планируем разработ-
ку технической документации по 
проектированию электроболида, 
создание прототипа и действую-
щей модели, которая поедет на 
соревнования и займет призовое 
место.

– Как команда готовится к 
участию в соревнованиях и 
какие критерии оценки ис-
пользуются?

– Наша команда состоит из 
студентов разных направлений. 
Помимо ребят с технических спе-
циальностей, которые занимают-
ся расчетами и чертежами, в нее 
входят экономисты, лингвисты, 
журналисты. Экономисты дела-
ют расчет стоимости автомобиля 
и готовят бизнес-план. Это очень 
важный этап соревнований, на 
нем судьи рассматриваются как 
потенциальные спонсоры, ко-
торых нужно убедить вложить 
средства в разработку. Таким 
образом, необходимо предста-
вить болид как продукт, который 
можно продать. Лингвисты будут 
помогать с техническим перево-
дом, ведь все выступления перед 

судьями, вопросы и ответы – на 
английском языке. Также нужно 
освещать работу команды, пи-
сать и выкладывать в новостную 
ленту статьи об ее выступлениях. 
Этим занимаются наши коллеги-
журналисты.

«Формула Студент» – это со-
ревнования с довольно жестким 
регламентом, по которому дол-
жен быть построен болид. Поэто-
му участники команды выполня-
ют работу, соблюдая конкретные 
технические критерии.

– Какие преимущества для 
будущей карьеры даёт уча-
стие в проекте «Формула Сту-
дент»?

– Мне кажется, что участие 
в таких соревнованиях прине-
сет несомненную практическую 
пользу студентам. Во-первых, 
участники получат опыт команд-

ной работы, который пригодит-
ся им в дальнейшей карьере. 
Во-вторых, свой опыт студенты 
смогут использовать на прак-
тике при написании научно-
исследовательских работ или 
для выпускной квалификацион-
ной работы. В-третьих, у наших 
ребят есть уникальная возмож-
ность «прожить» за один год 
полный жизненный цикл авто-
мобилестроительной компании, 
разрабатывающей спортивные 
автомобили. Ну и, в-четвертых, 
сами соревнования, которые в 
этом году пройдут на автодроме 
«Игора-драйв» в августе, дадут 
возможность обменяться опы-
том, почерпнуть новые идеи, по-
знакомиться с новыми интерес-
ными людьми.

Валерия ШЕСТОПАЛОВА,
Олеся ГЛАЗУНОВА
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Открыли праздничное меро-
приятие самодеятельные арти-
сты из театра танца Deep Vision, 
вслед за ними в вальсе закружи-
лись девушки с синими платоч-
ками и юноши в военной форме. 
Живое исполнение военных пе-
сен делало танец еще более тре-
петным, берущим за душу.

Вальс Победы на площади пе-
ред главным корпусом проходит 
ежегодно начиная с 2015 года. 
Танцоры были одеты по моде 
сороковых, это помогло создать 
атмосферу послевоенного вре-
мени, когда кружились в вальсе 
наши дедушки и бабушки.

– Мы готовились показать 
не просто движения, а любовь. 
Зритель должен был не толь-
ко ее увидеть, но и почувство-

вать, – рассказала участница 
Deep Vision, студентка ИМСГН 
Алиса Винокурова. – Это было 
очень волнующее выступление: 
мы танцевали перед членами ве-
теранских организаций. И были 
счастливы вложить в наш танец 
смысл и частичку себя.

Почётные гости – люди, чьих  
судеб коснулась война – были 
тронуты атмосферой праздника: 
она пробудила воспоминания о 
том дне, когда они сами, их род-
ные и близкие смогли закружить-
ся в первом послевоенном танце, 
плача от счастья.

– В нашем университете празд-
нованию Дня Победы всегда уде-
ляется особое внимание. ЧММИ –  
будущий ЮУрГУ – появился в 
военные годы, первым учебным 

подразделением вуза стала ка- 
федра танков, – сказал ректор 
вуза Александр Вагнер. – Уни-
верситет готовил инженеров, 
которые ковали Победу в тылу и 
после войны участвовали в вос-
становлении нашей Родины.

Завершением мероприятия 
стал поистине трогательный 
вальс ветеранов: они танцевали 

вместе с молодыми студентами. 
Это говорит о том, что День По-
беды – праздник для всех поко-
лений. Для ветеранов особенно 
ценно то, что их история не за-
быта и хранится в памяти у каж-
дого благодарного гражданина 
нашей страны.

Яна ГАУФЛЕР,
Анастасия ЛЬВОВА

Вот уже в шестнадцатый 
раз ВУЦ принимает участие в 
шествии на Параде Победы. 
Каждый год подготовка к меро-
приятию ведется тщательная и 

масштабная: начиная с 1 апреля 
проводились тренировки, затем 
несколько репетиций на площади 
Революции. Студенты посещали 
лекции, с усердием отрабатыва-

ли строевой шаг, для того чтобы 
с гордостью пройти маршем на 
Параде. Для всех участников это 
символ почитания памяти сво-
их предков, самых настоящих 

героев, которые есть в каждой 
семье.

– В этот день мы вспоминаем 
героев, павших на полях сра-
жения, вернувшихся ветеранов, 
тружеников тыла. И в наши дни 
мы особенно четко понимаем, 
как важно сохранять и переда-
вать потомкам правду о Великой 
Отечественной войне, – привет-
ствовал жителей и гостей города 
губернатор Челябинской области 
Алексей Текслер.

В ходе шествия колонна ВУЦ 
состояла из вымпельной группы, 
двух ротных коробок и знамен-
ной группы. Также в торжествен-
ном марше участвовали курсан-
ты, военнослужащие и слушате-
ли военных кафедр.

– Я участвовал в торжествен-
ном построении во второй раз. 
В последние недели перед 9 Мая 
тренировки были особенно ин-
тенсивными. В шествии я при-
нял участие в память всех героев 
Великой Отечественной войны, – 
пояснил студент четвертого кур-
са Архитектурно-строительного 
института Данила Быков.

Перед Парадом слушатели 
центра приняли участие в тор-
жественном возложении цветов 
и венков и построении войск че-
лябинского гарнизона.

Ольга САДЧИКОВА

(Окончание.  
Начало на 13-й стр.).

Также в этом учебном году к 
нам поступила Александра Ру-
сакова из Петрозаводска, кото-
рая здорово усилила сборную. 
Возможно, летняя команда чуть-
чуть ослабнет, но зимняя оста-

нется прежней. Плюс те, кто 
сейчас учится на первом-втором 
курсе, подрастут и тоже укрепят 
сборную в ЮУрГУ. Скорее все-
го, в ближайшие годы поступят 
и другие ориентировщики.

– А какие у вас как у тренера 
сборной ЮУрГУ по ориенти-

рованию планы на ближайшее 
будущее?

– Конечно, я не собираюсь ра-
ботать вечно (улыбается). Уже 
планирую готовить себе преем-
ника. Думаю, это будет кто-то из 
спортсменов, которые тренируют-
ся в нашей команде. Вариантов 

тут много. Конкретные фамилии 
называть не буду, время пока-
жет. Это будет зависеть от самих  
спортсменов: кто из них изъявит 
желание отвечать за спортив-
ное ориентирование в Южно-
Уральском госуниверситете.

Лада БУРКОВА

В 2023-м как в 1945-м
Пятого мая на Университетской площади 
состоялся традиционный Вальс Победы. 
Участие в акции приняли студенты разных 
институтов и высших школ ЮУрГУ, а также 
других учебных заведений города.

Ф
от

о 
Н

ад
еж

ды
 Ю

Ш
И

Н
О

Й

Чётким шагомЧётким шагом

Девятого мая в честь 78-й годовщины Победы в Великой 
Отечественной войне на площади Революции прошёл Парад 
Победы. Торжественным маршем по центральной площади города 
прошагали и слушатели Военного учебного центра ЮУрГУ.
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Страх «чистого листа». Люди 
теряются при большом количе-
стве информации и не могут гра-
мотно выразить свои мысли. Как 
с этим справиться? Нужно про-
работать творческий план текста, 
на который в дальнейшем можно 
опираться.

Первокурсникам кафедры 
журналистики, рекламы и свя-
зей с общественностью может 
помешать отсутствие опыта в 
написании и структурировании 
текста, невозможность найти 
повод для заметки и подобрать к 
ней хороший заголовок. За вре-
мя обучения ребята перенимают 
у преподавателей опыт, которым 
готовы поделиться.

– Первые трудности были 
связаны с незнанием структуры 

статьи. Спустя некоторое время я 
выяснила для себя эту структуру, 
поэтому сейчас такой проблемы 
нет. Также был страх что-то упу-
стить или не услышать, – вспо-
минает Вера Овчарук. – Далее –  
объективность. Сейчас я по-
нимаю, что нужно показывать 
картину с нескольких ракурсов, 
чтобы она была для читателей 
более объемна. Это дает возмож-
ность посмотреть на ситуацию с 
разных сторон. А еще – писать 
легко и понятно: кому понравит-
ся читать заумный и скучный 
текст?

– Первое время для меня было 
трудновато писать структуриро-
ванный текст. Не было полного 
понимания, как написать статью 
так, чтобы читатель мог легко ее 

понять, без лишней перегружен-
ности и простым языком, – гово-
рит Екатерина Конакова. – Для 
меня главное – это фактическая 
точность, нужно проверить ин-
формацию, убедиться в ее досто-
верности, используя несколько 
источников. Также нужно сле-
дить за грамотностью и избегать 
оценочной лексики.

– В начале карьеры я допуска-
ла в текстах много штампов и 
тавтологий. Причина – недоста-
точный словарный запас, – рас-
сказывает главный редактор га-
зеты «SMART Университет» На-
дежда Юшина. – После работы 
с корректором научилась подби-
рать синонимы и упрощать слож-
ные предложения. Начинающим 
журналистам хочу посоветовать, 

во-первых, любые сведения всег-
да проверяйте. В тексте необхо-
дима фактическая точность. Во-
вторых, если не разбираетесь в 
какой-то теме, ищите то, что вас 
в ней интересует. В-третьих, из-
лагайте информацию так, чтобы 
вас поняли. И непременно пере-
читывайте написанное – это на 
самом деле важно: по моим на-
блюдениям, студенты чаще все-
го делают глупые ошибки из-за 
нехватки времени на проверку 
себя.

По сути дела, всё не так уж и 
сложно. Конечно, первое время 
приходится нелегко – но всему 
можно научиться. Самое важное –  
работать над собой и своими 
ошибками, и постепенно все 
получится. Помните: не бывает 
идеальных текстов, поскольку 
не бывает идеальных людей. 
Даже имея большой опыт, можно 
столк нуться с трудностями.

Юлия ВОЛЕГОВА,
Анастасия ШАРАВАР

Во-первых, одеваться нужно 
удобно и по погоде: бегая из кор-
пуса в корпус на высоких каблу-
ках, вы легко можете опоздать на 
пару. Во-вторых, вуз – это серьез-
ное учебное заведение, короткая 
юбка или спортивные шорты бу-
дут неуместны. В-третьих, оде-
вайтесь соответственно случаю, 
но не забывайте про самовыра-
жение. Защищая курсовую или 
выступая с докладом, лучше вы-
глядеть серьезным профессиона-
лом, но в обычный учебный день 
можно одеться более комфортно.

В каком стиле выбрать одежду 
для вуза?

Повседневный стиль, или 
Casual: удобная обувь – крос-
совки или кеды; джинсы или 
брюки, а также толстовки, худи, 
футболки – встречается чаще 
всего. Оно и понятно: студентам 
обычно важно удобство, а не яр-
кость образа.

Классический, или деловой, 
стиль – пиджаки, блейзеры, клас-
сические брюки, юбки, рубашки 
и водолазки нейтральных цветов, 
туфли и простые аксессуары – 
всегда был и остается самым 
элегантным и предпочитаемым 
в школах, колледжах и универ-
ситетах.

Стиль преппи (Preppy) со-
четает в себе классический и 
повседневный, он основан на 
форме американских колледжей, 
но сейчас успел добраться и до 
российских вузов. Для него ха-
рактерны туфли-лодочки, рубаш-
ки классические и поло, вязаные 
свитера и жилетки, теннисные 
юбки и прямые брюки.

Уличный стиль (Street style) не 
следует путать со спортивным – 
это не одно и то же. Он может 
содержать элементы спортивно-
го: кроссовки, оверсайз-одежду, 
толстовки. Однако преобладают 
эксперименты – можно сочетать 
несколько стилей и при этом вы-
глядеть модно, именно так под-
черкивается индивидуальность.

Взгляды на моду и одежду в 
вузе у каждого студента различ-
ны. Кому-то нравится комфорт,  
а кто-то любит самовыражаться и 
раскрывать свою личность через 
модные луки. А что предпочита-
ют студенты ЮУрГУ?

– Как одеваться стильно, но 
при этом не вызывающе и по 
требованиям вуза?

– Одеваться модно в рамках 
требований вуза вполне реально. 
Существует огромное количество 
разных стилей, которые не будут 

противоречить правилам универ-
ситета, – отвечает первокурсница 
ИМСГН Олеся Глазунова. – На-
пример, костюмный стиль и все, 
что с ним связано. Если обратить 
внимание на тенденции в этом 
стиле, то можно понять, что он 
не такой скучный, как кажется 
на первый взгляд. Но если это 
не ваша фишка и вы любите рас- 
слабленные или спортивные об-
разы, то они тоже могут быть 
стильными и подходящими под 
правила. Мой совет – обратите 
внимание на детали и украше-
ния. Даже маленькая цепочка мо-
жет дополнить ваш образ и сде-
лать его интересным. По моему 
мнению, стоит избегать глубоких 
вырезов, которые могут быть не-
уместны в стенах университета.

– Как лучше одеваться на 
лекции девушкам?

– Самое главное, – считает 
Олеся, – это носить одежду, в 
которой вам комфортно. Также 
обратите внимание на обувь.  
В вузе приходится много ходить, 
поэтому выбирайте удобную и 
качественную обувь, которая 
подходит к вашему образу. Не 
забывайте про опрятность: ка-
кую бы одежду вы ни выбрали, 
она должна быть чистой и акку-

ратной, если хотите выглядеть 
ухоженно и стильно. Не бой-
тесь экспериментировать. Через 
одежду вы можете проявить себя. 
В общем, носите то, в чем чув-
ствуете себя уверенно. И помни-
те: что бы вы ни надели – вы все 
равно прекрасны.

– Что ты обычно надеваешь 
в вуз?

– Зависит от того, какие пары 
или мероприятия будут, – гово-
рит студент второго курса ИЕТН 
Алексей Болонин. – В обычный 
учебный день надеваю то, что 
мне удобно, например, худи, 
джинсы и кроссовки, вместо 
толстовки может быть футбол-
ка. Если же намечается, к при-
меру, сдача курсовой работы, то 
наряжаюсь – надеваю рубашку, 
пиджак и брюки. Защита курсо- 
вой – ответственное мероприя-
тие, и преподаватель оценит, 
если придешь опрятным.

– Как посоветуешь одеваться 
в вуз парням?

– Одежда для парней в вузе 
должна быть прежде всего удоб-
ной и комфортной. Она должна 
соответствовать личности, но 
стоит помнить, что в вузе необ-
ходимо выглядеть прилично, –  
рекомендует Алексей. – Надо 
выбирать одежду, которая созда-
ет уверенность в себе, оставляет 
хорошее впечатление и соответ-
ствует обстановке вуза.

Александра СЕЛЮГИНА

Формула хорошего текста
Людям многих профессий приходится писать тексты – статьи, 
заметки, посты для социальных сетей, рекламные объявления  
или официальные документы. Всё чаще мы пытаемся найти 
формулу «идеального текста». 

Студенты носят кэжуал
Что надеть на занятия в вуз? А если сегодня пара у строгого 
преподавателя? Или защита курсовой? Как соблюсти дресс-код  
и не потерять индивидуальность?
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частники смогли позна-
комиться с теми, кто еже-
дневно спасает челове-

ческие жизни. На мастер-класс, 
который организовали региональ-
ное министерство общественной 
безопасности, Южно-Уральский 
государственный университет и 
АНО «Центр внедрения и разви-
тия инклюзивных технологий», 
приехали настоящие супергерои 
нашего времени: сотрудники ГУ 
МЧС по Челябинской области, 
региональных противопожарной 
и поисково-спасательной служб, 
«Системы-112 – Безопасный ре-
гион». 

Специалисты рассказали 
об особенностях своей 
работы, показали 
амуницию и технику, 
провели практические 
занятия.

– Это очень важное мероприя-
тие. Мы проводим его впервые 
и надеемся, что покажем лю-
дям, что они не одиноки. Если 
вдруг случится беда, то на по-
мощь им придут спасатели-
профессионалы. Эти герои по-
могут, спасут самое дорогое, 

что есть на свете – человеческие 
жизни, – отметил заместитель 
министра общественной без-
опасности Челябинской области 
Валерий Устинов.

Представители служб спасе-
ния провели инструктажи по 
правилам поведения на воде, 
при пожаре, при звонках от мо-
шенников, показали, как делать 
искусственное дыхание. Также 
участники могли получить кон-
сультацию специалистов по пси-
хологическим вопросам.

– Рада, что в Челябинской об-
ласти людей с ограниченными 
возможностями выделили в от-
дельную категорию для обучения 
и подачи материала. Теперь лю-
дей с инвалидностью будут обу-
чать действовать в случае чрез-
вычайной ситуации не в общей 
массе, а подавать материал с уче-
том особенностей каждого, что-
бы человек его полностью усво-
ил, понял и запомнил, – пояснила 
руководитель АНО «Центр внед-
рения и развития инклюзивных 
технологий» Юлия Шумова.

Завершилось мероприятие 
торжественным концертом, где 
выступили творческие коллек-
тивы.

Ксения ЗАБОЛОТНЕВА

утра возле специально оборудованного 
мобильного блока-модуля собирались 
желающие сдать кровь.

Донорская кровь – то, что в первую оче-
редь необходимо пострадавшим в техно-
генных и природных катастрофах, военных 
конфликтах, людям, страдающим, к примеру, 
лейкемией или гемофилией. Поэтому больни-
цам всегда нужен запас крови, в том числе на 
случай чрезвычайных ситуаций.

Такие акции в университете проходят ре-
гулярно. Цель – повысить социальную ответ-
ственность студентов, привлечь внимание к 
важности сбора донорской крови. ЮУрГУ со-
трудничает со Станцией переливания крови 
федерального медико-биологического агент-

ства России в Челябинске и Челябинской об-
ластной станцией переливания крови.

– Наши студенты всегда откликаются на 
эти акции, понимают их важность, реагиру-
ют позитивно: ведь если ты стал донором, 
твоя кровь способна реально спасти чью-то 
жизнь, в том числе твоих родных, близких,  
с которыми может стрястись беда, – и осозна-
ние этого вызывает большой эмоциональный 
подъём, – говорит заместитель председателя 
профкома, инспектор Отдела по организации 
волонтёрского движения Влада Недотко. – 
Многие участвуют по несколько раз. То, что в 
университет приезжает мобильный комплекс, 
весьма удобно: не нужно никуда ехать. Сей-
час сессия, так вот, многие приходили прямо 

после экзамена. Мы всегда заранее опове-
щаем о проведении очередной акции – через 
объявления, профоргов и кураторов, социаль-
ные сети… Кто-то узнаёт об акции от родных, 
друзей, приходит сам и приводит товарищей. 
Доноры дарят тем, кому может понадобиться 
их кровь, частицу себя – своей жизни, своего 
тепла, своей души. 

Иван ЗАГРЕБИН

Мастер-классы от спасателей

На площади перед главным корпусом 
университета прошло обучающее 
мероприятие: с помощью волонтёров  
и сурдопереводчиков люди  
с ограниченными возможностями здоровья 
учились правильно вести себя во время 
чрезвычайных ситуаций.
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Подари частицу жизни
В рамках плана мероприятий по организации культурно-
массовой, физкультурной и спортивной, оздоровительной 
работы со студентами Управление по внеучебной работе 
организовало и провело акцию «День донора».  
Она проходила на площадке перед главным корпусом  
и в холле третьего этажа главного корпуса вуза.
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